
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

CAMPUS ARARANGUÁ
CENTRO DE CIÊNCIAS, TECNOLOGIAS E SAÚDE

COORDENADORIA DO CURSO DE MEDICINA
RODOVIA GOVERNADOR JORGE LACERDA, Nº 3201 – JARDIM DAS AVENIDAS

CEP: 88906-072 - ARARANGUÁ – SC
TELEFONE: +55 (48) 3721-2167

SITE: http://medicina.ararangua.ufsc.br/

ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO NÚCLEO DOCENTE 
ESTRUTURANTE DO CURSO DE GRADUAÇÃO EM MEDICINA

Ata da décima primeira reunião extraordinária do Núcleo 
Docente  Estruturante  do  Curso  de  graduação  em 
Medicina,  realizada  no  dia  16  de  julho  de  2021,  às 
16h00min,  via  webconferência  (devido  à  pandemia  de 
Covid-19).

Aos  dezesseis  dias  do  mês  de  julho  de  dois  mil  e  vinte  e  um,  às  dezesseis  horas  via 
webconferência reuniram-se os seguintes membros do Núcleo Docente Estruturante do curso de 
graduação em Medicina devidamente convocados: Prof. Fábio Almeida Morais, Prof. Francielly 
Andressa Felipetti,  Prof. Josete Mazon, Prof. Maíra Cola, Prof. Maruí Weber Corseuil Giehl,  
Prof. Ritele Hernandez da Silva e Prof. Roger Flores Ceccon, sob a Presidência da professora 
Flávia Corrêa Guerra, presidente do NDE do Curso de Graduação em Medicina. A  Prof. Iane 
Franceschet de Sousa justificou a ausência. A coordenadora  cumprimentou a todos e havendo 
quórum, deu por aberta a reunião apresentando para apreciação os seguintes item de pauta: Item 
1: Aprovação da Ata da 20ª Reunião Ordinária do NDE. Item 2: Discussão e deliberação a 
respeito das disciplinas  que não serão ofertadas no segundo semestre  de 2021.  Item 3: 
Discussão sobre o retorno às atividades presenciais.  A pauta foi aprovada por unanimidade. 
Na sequência passou-se a discutir o item 1: Aprovação da Ata da 20ª Reunião Ordinária do 
NDE.  A ata foi aprovada por unanimidade.  Item 2: Discussão e deliberação a respeito das 
disciplinas que não serão ofertadas no segundo semestre de 2021.  A coordenadora iniciou 
informando  que  esteve  em  reunião  com  a  PROGRAD  (Pró-Reitoria  de  Graduação), 
PRODEGESP (Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas) E DEN (Departamento de Ensino) e que na 
melhor das hipóteses os professores que ocuparão as nove vagas disponíveis só entrarão em 
exercício no ano que vem. Com isso, como previsto, não haverá professores suficientes para 
oferecer todas as disciplinas  em andamento e o NDE precisa definir  quais turmas não serão 
oferecidas no semestre 2021.2. O professor Roger questionou se não havia outra possibilidade de 
rever  pedagogicamente  para  evitar  o  não  oferecimento  das  disciplinas.  A  professora  Flávia 
enfatizou que essa questão já vem sendo tratada há tempos e que o NDE já estava ciente de que 
em algum momento isso teria que acontecer. Houve ampla discussão sobre o assunto, porém não 
foi possível  concluí-lo no momento.  Tendo em vista que a reunião se estendeu muito e não 
houve decisão, a coordenadora sugeriu que a discussão fosse retomada na segunda feira às oito 
horas da manhã. Todos concordaram e a reunião foi encerrada, sendo retomada na segunda feira, 
dezenove de julho. Aos dezenove dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, às oito horas da  
manhã o NDE se reuniu novamente para dar continuidade à discussão iniciada anteriormente. 
Todos os membros estavam presentes, incluindo a Prof. Iane Franceschet de Sousa. A discussão 
foi  iniciada  relembrando  que  o  curso  foi  programado  para  sessenta  professores  e  que  a 
administração da UFSC se comprometeu em contratar todos os docentes conforme o andamento 
do curso. Atualmente o curso de Medicina conta com vinte e quatro docentes, sendo que já está 
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passando da metade da implantação. Nesse momento deveria ter no mínimo trinta docentes em 
exercício. A professora Flávia relembrou ainda que esse assunto vem sendo pauta nas reuniões 
de NDE desde o início do curso. Que em dois mil e dezenove a Administração Central da UFSC 
foi informada da necessidade de mais professores, da insuficiência e incapacidade de ofertar o 
curso a partir de dois mil e vinte e um, com o número de professores existentes. A professora 
Flávia  informou  ainda  que  foi  enviado  por  SPA  em abril  do  ano  de  dois  mil  e  vinte  um 
documento,  e  reenviado em março de dois  mil  e  vinte  e  um, outro relatório  à  PROGRAD, 
contendo todas as necessidades do curso e que, inclusive, foi criada uma comissão de alto nível 
para  acompanhar  a  implantação  do  curso,  composta  pelo  Reitor,  Pró-Reitores,  membros  do 
gabinete,  DEN, Direção do Centro, Coordenação de Curso, entre outros. Inclusive, o Projeto 
Pedagógico do Curso (PPC) foi ajustado por este motivo. O professor Fábio apresentou uma 
planilha com a possível alocação de professores para o semestre 2021.2, mas a sétima fase não 
consegue  ser  atendida  pelo  número  de  docentes  atualmente,  assim  como,  parte  do  Módulo 
Habilidades e Humanidades V. O NDE vem realizando todo esforço necessário para distribuir os 
professores pelos módulos a cada semestre e que para o segundo semestre de dois mil e vinte e 
um não foi diferente, porém tornou-se impossível a oferta de todos os módulos em andamento. 
Diante  disso,  o  NDE  constatou  que  não  será  possível  ofertar  os  módulos Sequencial  VII, 
Habilidades e Humanidades VII e Comunidades VII na sua totalidade e ainda, parte do Módulo 
Habilidades e Humanidades V, tendo em vista que são os que mais necessitam que professores 
médicos que precisam ser contratados com urgência. Na sequencia a professora Flavia colocou 
em votação o não oferecimento dos Módulos Sequencial VII, Habilidades e Humanidades VII e 
Comunidades VII  na sua totalidade e ainda, parte do Módulo Habilidades e Humanidades V. 
Aprovado por unanimidade. O TCC VII será ofertado.  Item 3: Discussão sobre o retorno às 
atividades presenciais. Os professores de cada módulo continuam fazendo o levantamento das 
atividades  práticas  pendentes  e  elaborando  um  plano  de  recuperação  que  será  apresentado 
posteriormente.  Por fim,  não havendo mais nada a ser discutido,  a Professora  Flávia Corrêa 
Guerra agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, 
Giane  de  Farias  Pereira  Santana,  Assistente  em  Administração  da  Secretaria  Integrada  de 
Graduação, lavrei a presente ata que, se aprovada, será assinada pelos presentes. Araranguá, 19 
de julho de 2021.
Prof. Fábio Almeida Morais
Prof. Flávia Corrêa Guerra
Prof. Francielly Andressa Felipetti
Prof. Iane Franceschet de Sousa
Profa. Josete Mazon
Profa. Maíra Cola
Profa. Maruí Weber Corseuil Giehl
Prof. Ritele Hernandez da Silva
Prof. Roger Flores Ceccon
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